
１　実施概要

２　実施期間 

平成２８年５月１４日（土）、１５日（日）　午前１０時～午後３時

３　アンケート対象者

自治連出店ブースの来場者　　　　　

１，１９１名（市内在住：８６８名　市外在住：３２３名）

４　アンケート内容

別添「自治会アンケート」のとおり

５　アンケート集計結果（市内在住８６８名）

問１　自治会が、
●防犯に関すること（子どもの見守り活動、防犯灯の要望等）
●環境に関すること（リサイクルステーションの管理、地域
　　清掃等）
●防災に関すること（食料品等の備蓄、一時避難場所での
    災害対応等）
など、日頃から生活に欠かせない様々な活動を行っている
ことをご存知ですか？

回答数 割合
793 91.4%
58 6.7%
17 2.0%

868 100.0%

問２　自治会に加入していますか？

回答数 割合
763 87.9%
102 11.8%

③無回答 3 0.3%
868 100.0%計

選択肢
①知っている
②知らない

第３９回大和市民まつり　自治会アンケート実施結果報告書

第３９回大和市民まつりにおいて、大和市自治会連絡協議会（自治連）出店ブースの来
場者に対し、自治会活動への参加状況や自治会未加入の理由等についてアンケートを実
施した。

③無回答
計

選択肢
①はい
②いいえ

①はい 

87.9% 

②いい

え 

11.8% 

①知って

いる 

91.4% 

②知らな

い 

6.7% 

③無回

答 

2.0% 
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問４　どの程度、自治会活動に参加していますか？

回答数 割合
19 2.5%
31 4.1%

174 22.8%
350 45.9%
165 21.6%
24 3.1%

763 100.0%

問６　自治会に加入していない理由を教えてください。（複数回答可）

回答数 割合
5 4.4%
3 2.7%

17 15.0%
14 12.4%
35 31.0%
16 14.2%
23 20.4%

113 100.0%

問７　本日、大和市内の自治会加入手続きを行っていますが、自治会に加入されますか？

回答数 割合
1 1.0%

98 96.1%
3 2.9%

102 100.0%

③すぐに引っ越すから

選択肢
①毎週２回以上
②毎週１回
③月１～２回
④年１～３回
⑤ほとんど参加していない
⑥無回答

計

③無回答
計

選択肢
①はい、加入を申し込みます。

選択肢
①自治会費を払いたくない
②周辺住民とかかわりたくない

④自治会に加入しなくても暮らしていける

⑤加入を勧められていない
⑥加入の方法や窓口がわからない
⑦その他

計

②いいえ、今回は加入しません。

①毎週２

回以上 

2.1% ②毎週１

回 

4.1% 

③月１～

２回 

22.8% 

④年１～

３回 

45.9% 

⑤ほとん
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3.1% 

①自治会
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くない 
4.4% 
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2.7% 

③すぐに

引っ越すか

ら 
15.0% 

④自治会に

加入しなく
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ていける 

12.4% 
⑤加入を勧
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ない 
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⑥加入の
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1% 
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③無回
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問５　自治会や自治会活動に対してご意見、ご要望がありましたらお書きください。

・色々と皆様の活動している姿を見てありがたいです。

・アパートの人も全員入る様にした方が良い。
・班長などの事で色々言われるとやめたくなる。
・頑張ってください。
・お祭りを、皆が参加できるようにしてほしい。
・活動が多すぎる。

・今まで通りで良いです。
・自治会になるべく参加したいと思います。
・地域の方達と接するお祭り等がないので、もう少しあると良いと思います。
・行事だけでなく、毎日の見守り（通学路・公園）をお願いしたい。
・役員が大変。

・さらに多くの方の参加を望みます。
・子供会がほしい。
・色々な企画があって楽しいです。
・役員活動が負担になるときがある。
・高齢化が進み、自治会の活動も大変です。

・ご苦労様です。
・二世帯同居に重複して自治会費を要求しないでほしい。
・行事活動をして地域の方々と会う機会を作ってほしい。
・自治会に入るような運動をもっとやってもらいたい。
・となりの家の薪ストーブが臭いのでなんとかしてほしい。

・高齢者が班長業務ができないと、脱会を申し出るケースが増えている。その裏には会費負担がある
から→無料化へ
・役員の方々いつもご苦労様です。
・会費が高い。
・１年間の予定や流れが（日付まで）年度初めに詳しく決まっていると参加しやすい。
・大震災の時のネットワークの充実。

・どうすれば、もっと自治会に加入してもらえるでしょうか。これぞという案内パンフを作って下さい。
・ゴミ捨て、犬フン等をしていく人がいます。注意願いたい。
・年老いて協力がなかなか大変になってきました。
・リーダーがしっかりしているので多数（コーラス・オカリナ・歩こう会ｅｔｃ）参加しています。
・防災対策に熱心に取り組んでいただきありがとうございます。

・特にはないが、活動は出来るだけ参加しようと思います。
・会費の用途がわからない。
・参加しやすい行事をどんどんやってほしい。
・地域の見守りありがとうございます。
・子供の安全を考えてくれる人が多くありがたい。

・見守り等、又、老人会等での清掃ありがとうございます。
・規模が大きすぎてよくわからない。
・４軒で１班を作らされているので、４年に１回班長がまわってくる。２０軒で１班の班もあるので不公
平だと思う。
・今まで通りでよいと思います。
・会員がどんどん老人になってきて大変。

・行事等多くの人が参加して、皆仲間のように暮らしていければいいと思います。知っている顔ばかり
になるといいな。
・満足しています。
・自治会勧誘が難しい。
・自治会未加入者を確認できていない。
・情報源、災害村としての役所は重要。

・退会者が多い。

・年齢層が高くなり、役員をやる人が少ない。

・地震に対する備え。
・決定までに時間がかかりすぎて効率が悪い。
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問６　自治会に加入していない理由　その他意見

・忙しいので、色々な事に参加できない。

・現在仕事をしているので辞めたら考えます。
・加入していましたが、人間関係でやめました。
・班長になりたくない。
・子供会に入っているため今は大丈夫かなと
・子供が小さくて母子家庭なので今は無理。

・若い人の参加がほしい。

・引っ越してすぐだから。
・仕事の関係。
・会社勤め中なので余裕が出来たら。
・マンション管理が脱退した。

・会費少し高い、役員が多い。
・会長さん役員さんが良く動いている。
・楽しいです。
・寄付金は任意にしてほしい。
・赤十字共同募金の集金は任意にしてほしい。

・防犯や防災活動は日頃からの備えやご近所づきあいも大切だと思います。これからも活動を続けて
ほしと思います。

・防犯の徹底。
・防災に関して重要視して欲しい。
・あまり情報がまわってこない。
・お年よりの為の骨密度の計測等してもらいたい。

・未加入者を減らす事。
・無駄が多い。本当に必要か疑問。
・老人会がほしい。
・本部役員の方々他皆様大変良くやって下さっているので助かってます。
・町のため活動ありがとうございます。役員の方々はいつも大変ですね。

・防犯に関して徹底して取り組んでもらいたい。
・辞めたいという人がいて困る。班が高齢になってきている。
・いつも通学路の見守りなど助かります。
・自治会の運動会毎年楽しみです。
・会館が古くなっているので新しくして欲しい。

・災害等あった時、ご近所で助け合わないと。普段から良い関係に。
・仕事中の保護者の運営スタッフは難しい。
・子供会と自治会(婦人部）は一緒でよい。
・未加入がいる事に不満がある。

・自治会が何をしているかわからないことだらけ。回覧板がまわってくるのが遅すぎて、掃除なんか次
の日のことが多いため参加できない。

・声掛けがあり、ありがたいです。
・順番に地区長などが回ってくるのでそれに参加のみ。
・色々なものにチャレンジ。
・自治会のホームページをもっと活発に。皆さんに理解出来る様に活動する必要がある。
・鉄棒をおいてほしい。

・自治会は必要と思う。
・少子高齢化社会になっているので災害が起きたら心配です。
・役員や班長・区長のなり手が少なく、大変なのでもっとPRをして欲しい。
・楽しい行事や、ためになる行事があり楽しみです。
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